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本报讯（吴燕翎 曹晖）“现在
一打开水龙头，干净的自来水就流
了出来。”昨天一早，吴珊从菜场回
到兰翔二村12幢的家中，马上就
到厨房打开水龙头洗菜，“以前用
水时，总要先拿个空盆放些水，看
看黄不黄，现在不再担心了”。

兰翔二村872户居民的供水
管道改造，已于今年8月全部完
成。据了解，兰翔社区以人大代表
联络站为主阵地，通过走访调研、
问政梳理、协调交办、视察督查、办
结回复等“五步工作法”，积极践行
全过程人民民主。

兰翔二村始建于上世纪90年
代，这两年陆续有居民反映水质不
佳的情况。去年1月，新北区人大
代表、兰翔社区党委书记薛凤英走
访调研，带队对兰翔二村供水管网
系统进行现场查看，详细了解各楼
栋供水管道存在的问题。根据专
业队伍的检查，这里的水质问题主
要是由于部分供水管道裸露在外，

时长一长就出现腐蚀老化等情况。
如何迅速解决这 22 栋住宅

楼、872户居民的用水安全隐患，
成为人大代表和社区揪心的问
题。“情况了解后，关键是怎么
改。”薛凤英说，资金短缺是老旧
小区改造面临的最大困难。为此
她充分利用人大代表平台，一边
积极向上反映，一边与三井街道
建设局、常州通用自来水有限公
司对接，最终确定由常州通用自
来水有限公司出资180多万元完
成本次改造。

在改造过程中，薛凤英和社区
工作人员跟着自来水公司专业人
员，挨家挨户为居民检测水质，倾
听居民诉求。社区组织联络站的
人大代表召开5次“群众代表议事
会”，综合多方意见制定改造方案，
对小区内的自来水管道、水表等设
施升级更换，重新规划了小区管网
布局，并尽可能减少对道路的破坏
性开挖。

有几栋楼因为情况特殊，还需
要对室内水管进行改造。但不少
居民听说要破坏厨房装修，连连摇
头。薛凤英挨家挨户上门做工作，
和他们讲利弊、议对策。“当时我跟
他们说，尽可能减少对厨柜的破
坏；改造结束后，尽力帮他们做好
修复。这样，取得了群众的理解和
配合。”

薛凤英说，依托代表履职“五
步工作法”，充分整合利用现有基
层民主议事、定事、办事机制，把群
众呼声与人大工作有机融合，推动
形成共建、共治、共享的社会治理
新格局。近年来，代表履职推动了
社区4部电梯加装、兰翔新村3个
大门门禁系统智能化改造、5个非
机动车库改造提升、新能源汽车充
电桩加装、居家养老服务站医养结
合和候鸟式日间照料服务新增等
一批民生实事的落地解决，用群众
的智慧解决群众的问题，促进了基
层治理体系和治理能力提升。

兰翔社区以人大代表联络站为主阵地

挨家挨户看水质，872户居民跑个遍

本报讯（芮伟芬）为充分发挥
立法的引领和推动作用，保障和促
进我市经济社会高质量发展，即日
起，市人大常委会在全市公开征集
2025年度立法计划建议项目。

据了解，项目征集对象广泛，
全市各级国家机关、政党、人民团
体、企业事业单位以及其他组织
和公民均可提出。立法建议项目
应符合设区的市立法权限，限于

城乡建设与管理、生态文明建设、
历史文化保护、基层治理等方面
事项，或者对本市现行有效的地
方性法规提出修改、废止建议。
提出立法建议项目应当明确立法
项目名称，阐明立法的必要性、可
行性，需要立法解决的主要问题
以及规定的主要内容和措施等，
有条件的还可以提供立法文本建
议稿。

为便于联系，请写明建议人的
姓名、联系方式，并在9月15日前
将立法建议项目通过信件、传真或
者电子邮件等方式寄送至市人大
常委会法制工委。收件地址：常州
市龙城大道1280号市人大常委会
法制工委（请在信封上注明“立法
建议项目”）；传真：85680161；电
子邮箱：czrdfgw@sina.com。

2025年度立法计划建议项目征集

■庄奕 图文报道

紫玉乳圆秋结穗，水晶
珠莹露凝浆。进入8月后，
晶莹剔透的葡萄就成了夏季
人气最旺的水果。昨天8时
许，记者来到了红梅菜场，看
到在水果摊位上，葡萄被摆
在了醒目的位置。

记者看到，大部分摊位
上售卖的葡萄品种是阳光玫
瑰，鲜绿的果子挨挨挤挤、剔
透可人。见记者在摊位前驻
足，一名摊主热情地摘下一
颗让记者尝尝。这种葡萄口
感清甜爆汁、果肉脆爽，价格
为每 500克 10元。遥想当
年，阳光玫瑰每500克卖百
来元，一度被称为“葡萄中的
爱马仕”，何曾料到会走到如
今的价格。

在江阴璜土镇包了 15
亩地种葡萄的小安对记者
说，葡萄种植前期需要水
多，后期浆果逐渐成熟，水
量需求就少了。今年梅雨
期略长，梅雨量显著偏多，
这时雨水过多，就容易发生
裂果、烂果情况，导致产量
减少。阳光玫瑰抗逆性相

对其他品种要好很多，且挂
果期较长、品质稳定，所以
种植阳光玫瑰的农户越来
越多。种植面积扩大，供应
增加，价格自然就越来越亲
民了。“阳光玫瑰的甜度在
葡萄里是首屈一指的，顾客
也很喜欢，我这里每天都能
卖掉50多公斤。”

54岁的杨女士在武进洛
阳镇有7亩葡萄园。在她的
摊位上，金香一号、奶油葡
萄、夏黑等多个品种一字排
开。9时许，家住凯旋城的吴
女士特意赶来，买了好几串
金香一号和奶油葡萄。“7月
时我买的都是夏黑葡萄，不
过它的果皮很难剥，吃起来
麻烦。今天特意换品种尝
尝。”杨女士告诉记者，夏黑
是早熟品种，上市比较早，再
过一阵就要落市了。再过几
天，巨峰、醉金香、红宝石等
中晚熟品种又要上市了。“好
吃的葡萄品种太多了，尝一
口，就能甜到心里。”

“葡萄中的爱马仕”
飞入寻常百姓家

■庄奕

进入末伏后，我市明显
较前些日子凉快了不少。午
后一般是夏日最炎热的时
段，昨天 14 时，我市的实时
气温为 34.3℃，在高温线以
下。

从目前来看，本周我市
都没有极端高温天气，最高
气温在 35℃及以下。因为
午后多雷阵雨，大家要及时
关注市气象台发布的短时临
近预报，防范变幻莫测的强
对流天气。

眼下已是立秋，大家最
好少吃冰镇饮料、冰淇淋等
冷饮。冷饮只能使口腔感
到凉爽，由于血管受冷收
缩，降低了身体散热的速
度，反而喝热茶或热水能
促 进 汗 腺 分 泌 ，更 能 解
暑。还有很多人爱吃凉拌
面、凉皮凉粉等凉食，容易
伤脾胃。大家可以喝些红
糖姜枣茶，既能温中散寒，
又能健脾胃。

末伏要“热养”

本报讯（杨成武 陈红霞 图文
报道）“七夕星河月 董永故里
情”。10日晚上，2024年金坛区

“我们的节日·七夕”专场文艺演出在
直溪镇吕坵村举行，这里是董永传说

“天仙配”定情处老槐树所在地。
文艺演出包括诗词朗诵、舞

蹈、戏曲、杂技等形式，内容包括望
仙桥、老槐树等本地元素，节目充
分体现了传统孝爱美德、家庭幸福
等文化内涵，展现了群众追求美好
生活的精神风貌。直溪镇是“董永
传说”的发源地，当地与董永传说
相 关 的 遗 存、遗 迹 有 40 多 处
（件）。董永与七仙女定情的老槐

树，现仍生长在吕坵村中。董永传
说2008年被列入国家首批非物质
文化遗产名录。

“七夕”期间，当地还组织开
展“弘扬‘七夕’传统文化 倡导时
代文明新风”活动。老槐树下，志
愿者开展穿针乞巧、晒书晒衣、
品尝巧果等体验活动，并以“七
夕”为契机，向群众宣传抵制高
价彩礼、大操大办等不良习俗的
重要性，引导大家树立正确的恋
爱观、婚姻观、家庭观。大家纷
纷表示，要做文明婚俗的带动
者、文明家庭的传承者、幸福家
庭的守护者。

“天仙配”定情处，唱响文明新风 小编 天聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊聊


